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为脑瘫儿撑起一片蓝天
“脑瘫儿康复治疗”项目回访

本报记者 李 娜 文/图
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项目介绍：62名儿童感受温暖
走进郑州市第一按摩医院 3楼病房，这里

有言语治疗室、功能训练室、运动治疗室……
每一个房间内都有专业工作人员在为孩子们
进行按摩、理疗等专业治疗。

而这些可爱的孩子，都不幸患上了这种叫
做脑瘫的疾病。

在医院的墙上，贴着“小儿脑瘫康复救助
项目”的具体情况，包括救助范围、救助金额、
救助名单等，一目了然。

医院医政科科长武辉介绍说，脑瘫发病率
较高，在发达国家大约平均为新生儿的 0.2%。
我国的发病率与其相近，约为0.15%～0.5%。脑
瘫严重影响小儿的生长发育以及以后的日常生
活和工作，也给家长带来很大的痛苦和负担。

武辉说，2010年 12月起，郑州慈善总会联
合第一按摩医院启动了“脑瘫儿康复治疗”项
目，旨在救助贫困家庭 0~6 岁患有脑瘫的儿
童，计划每年救助 100 名脑瘫患儿，每名脑瘫
患儿每年可以获得 5000 元的治疗费用救助，
这部分费用都由郑州慈善总会来支付。自签
订协议之日起，至今已有约 8个月的时间，共
救助62名小儿脑瘫的患者。

典型案例：两个家庭看到了希望
躺在妈妈的怀里，两条腿无力地垂在空

中，脚背相互搭在一起，现在3岁4个月的小花
曾经在妈妈肚子里待了 7个多月，便匆匆来到
人世，3个月大的一次体检中，她被发现肌张力
比较高，医生说，小花得了脑瘫。

从此，小花的妈妈李女士和丈夫一起，开始
了给女儿治病的漫长历程。

去年7月份，李女士带着小花满怀希望赶赴
上海，去找专家看病。而专家的一席话让李女
士的心彻底凉了：孩子在五六岁之前估计难以
行走了，就算是今后长大会走了，也是异常姿
势。李女士带着小花绝望地回到了郑州。

十分幸运的是，就在从上海回到郑州 1个

月后，她从孩子的病友处获悉郑州市第一按摩
医院治疗脑瘫效果不错，于是抱着试试看的想
法，小花开始了在这里的治疗。

“效果很不错，还不到1年时间，小花说话清
楚了，不仅能够自己站立1分钟，而且还能往前
走一两步。”李女士说到这里，眼睛明亮了起来。

森森同样也是一名早产儿，在妈妈肚子里6
个半月的时候，他就提前出生了，生下来的时候，

只有2斤多。森森的妈妈刘女士说，森森8个多月
的时候，她和家人感觉到不对劲，和早就能翻身、
能坐的同龄健康宝宝相比，小森森根本不会坐，也
不会翻身。意识到这个问题，他们才抱着孩子到
医院检查，结果被医生告知孩子患了脑瘫。

“当听到我们可以接受郑州慈善总会给的
5000元救助时，我真的十分感谢，这对我们这个
家庭真是太重要了。”刘女士说。令人欣慰的是，

和小花一样，森森的治疗效果也很好。经过两
年多的治疗，森森现在不穿矫正鞋子可以走两
三步，穿上矫正鞋可以走上十多步了。

展望：让更多脑瘫儿得到救助
“为了保证项目的顺利实施，我们进行了

认真的调研，在充分分析的基础上，结合我院
的各种治疗手段和治疗方法，制定了项目的具
体实施方案和救助程序，明确了救助对象、救
助标准和救助流程等具体内容。”郑州市第一
按摩医院院长贾成浩介绍说。

记者了解到，为了让善款得到充分的利用，
郑州市第一按摩医院还建立了项目的专项档
案，确定专人按照项目的实施方案，对患者的贫
困证明、户口证明、治疗协议、治疗方案以及费用
的领用等资料进行汇集统计、综合整理等工作。

“郑州慈善总会和第一按摩医院将目光投
向这些脑瘫儿童，我觉得意义很大，我们的项目
能给他们一些希望和支持。”郑州慈善总会监事
会成员、郑州众兴置业有限公司财务总监郑丽
如是说。“我认为这个项目做得很好，希望可以坚
持下去，帮助更多的脑瘫儿。”监事会顾问、郑州
市审计局总经济师谢书明表达了自己的看法。

“我们将继续募集资金，希望救助更多的
脑瘫儿童。”市民政局副局长、郑州慈善总会常
务副会长兼秘书长王万民表示，为使更多的患
者得到救助，我们将充分利用救助政策，发挥
项目资金的最大效能，同时希望能有更多爱心
人士加入到救助中来，帮助更多的脑瘫孩子重
新站立行走，健康快乐地成长。

他们，是无忧无虑的儿童，本应该拥有最快乐的
童年，然而，却因为脑瘫，他们不能站立行走，甚至不
会开口叫“爸爸妈妈”。

他们，是拥有孩子的父母，本应享受最为幸福的天伦
之乐，却因为孩子患有脑瘫，而不得不日夜操劳，甚至以
泪洗面。

然而，不幸中的万幸，郑州慈善总会和郑州市第
一按摩医院将这些孩子纳入到“脑瘫儿康复治疗”项
目，帮孩子进行康复训练，帮父母解决经济压力。

目前，这个项目进展如何？昨日，记者随同郑州
慈善总会监事会一起来到了郑州市第一按摩医院，共
同了解这个项目的具体情况。

截至9月，已经有62名脑瘫儿童受益。

郑州慈善监事会成员在一按摩医院听取项目报告。

“前几年在东莞打工，一个月挣不到2000
块，现在在家门口就能找到工作，一年能攒一
两万，农忙时还能帮上家里忙。”周口西华县
凯鸿鞋业有限公司针车车间里，22岁的熟练
工理俊丽给记者算了一笔账。

理俊丽工作和生活的改变，是台湾鞋企
投资周口带来的最直观的效应。近年来，曾
掌握世界80%以上品牌鞋生产和贸易的台湾
鞋企们，正逐步将制鞋产业的重心从台湾、东
莞等地向中西部转移。目前，周口已落地制

鞋企业有 19家，现有产能 1200万双，安排就
业人员 3万人，形成了颇具规模的制鞋产业
集群。

“5年前，台湾鞋业开始寻找新的产业转
移地点，走遍大陆几乎所有省份，最后选择在
河南周口落脚。”宝昌鞋业公司有关人员告诉
记者，该公司是一家以生产高档鞋为主的台
资企业，目前已完成投资 1.6亿元，年产值达
3.5亿元，年产高档鞋 400万双。随着企业快
速发展，占地面积 69000 平方米的二期工程

已于今年正式启用。
凯鸿鞋业也是台商投资1.1亿元，在周口

建立的集鞋类生产、研发、检验于一体的对外
加工贸易企业，产品主要出口欧美国家。“为
扩大生产规模，方便农民工就业，我们在6个
乡镇建设了7个加工网点，经过培训后，农民
不出村就可以到加工网点工作，我们这种生
产模式很成功，下一步还将增加 4个加工网
点，形成鞋类加工集散地。”据凯鸿鞋业有限
公司副理郭淑君介绍，公司 2008年成立至今

已实现外贸出口 3600万美元，今年可达 400
万双的生产能力。

承接台资制鞋产业转移、打造制鞋产业
出口基地，周口依托劳动力成本、资源和市场
优势，全面推进本地制鞋业从传统向现代转
变，加快推动制鞋产业群发展。今年上半年，
周口全市鞋类产品出口 414 万双，出口额
4261万美元，出口量和出口额均超过去年全
年，出口量占全省的45.8％，出口额占全省的
58.9％。

新华社北京9月25日电（记者 任峰）继
本月 16 日北京菜百公司等商场今年以来首
次下调金饰价格后，黄金饰品价格再次出现
下调。25 日，记者在北京菜百看到，千足金
饰品价格由每克 432元降至 419元，足金饰品
价格由每克 426元降至 412元。受此影响，部
分欲出售黄金的投资者观望情绪加重。

25日中午，菜百商场一层黄金饰品收银台
前有不少人在排队。一位正在等待付款的男士
说，自己刚刚挑选了一款足金手镯，总价32000

多元。这位男士表示，并不是因为金价下降才
购买饰品。“我觉得无论价格怎么变化，从长期
看，黄金仍然是不错的保值选择。”多位接受记
者采访的顾客表示，买金饰之前并不知道金价
下调消息。“我是刚刚听售货员介绍才知道。”正
在挑选戒指的王女士说，“一克便宜十几元钱，
我想买小件饰品，总价款并没有多大变化。”

与购买者相比，进行黄金出售和卖二手
饰品的人多了几分顾虑。在菜百商场四楼
的实物黄金投资柜台前，一位背包的男士正

在为是否出售黄金犹豫不决。现场的几位
投资者在知道这位男士的想法后，纷纷建议
他不要急于出售。“除非您特别缺钱，等着急
用，否则现在卖不划算，我倒是建议您考虑
再买点。”最终，这位男士决定再“等等看”。

在万特珠宝三层的北京黄金道珠名表回
收中心，工作人员告诉记者，半个多月前到该
中心出售二手金饰的顾客非常多，每天最多
能回收一到两公斤黄金饰品。但由于金价下
跌，最近几天卖金饰的人明显减少。

招商银行分析师刘东亮认为，国内金价
回调与国际金价变化有关。受多种因素影
响，纽约商品交易所黄金、白银、白金期货价
格在当地时间 9月 23日连续第二个交易日暴
跌，交易投资最活跃的黄金期货 12月合约每
盎司下跌 101.9 美元，收于 1639.8 美元，跌幅
为 5.9％。“黄金价格经历长时间高位运行，需
要挤出泡沫，金价回调是对前期涨势的修
正。未来市场宽幅震荡的可能性较大，投资
需要警惕短期价格波动带来的风险”。

台资鞋企北上中原谋发展
本报记者 赵文静

国际金价连日暴跌

北京黄金饰品十天两降价

修复一新
沈阳市一家奔驰汽车经销商近日

被消费者投诉，称其将出过两次事故
的肇事车翻新并称是“展车”予以销
售。辽宁省消费者协会21日针对此
事专门组织了一场听证会；而据辽宁
省消费者协会投诉部介绍，汽车售前
“整容”逐渐成为汽车销售行业的“潜
规则”，因此引发的纠纷也逐渐增
多。 新华社发

画说 财经财经

省住房和城乡建设
执法监察总队成立

本报讯（记者 裴其娟 实习生 张胜杰）
为进一步加大对全省住房和城乡建设工作
的执法力度，河南省住房和城乡建设执法监
察总队近日挂牌成立。

河南省住房和城乡建设执法监察总
队机构规格为正处级，下设综合处、执法
监察一处、执法监察二处。其主要职责
是：负责拟定并组织实施全省住房和城
乡建设行政执法监察规则和相关制度；
负责全省住房和城乡建设领域违法违规
行为的执法监察；负责法律、法规、规章
规定的省级住房和城乡建设行政主管部
门行使的行政处罚职能以及相关的行政
强 制 、监 督 检 查 职 能 ；负 责 跨 区 域 的 大
案、要案以及领导交办的重大案件的查
处工作；指导省辖市、县（市）建设行政执
法监督工作。

白酒价格节前飙升
涨幅最高达51.2％

新华社海口 9 月 25 日电（记者 陈锐
王晖余）伴随国庆节的临近，白酒产品

开始进入消费旺季。近日，白酒巨头五粮
液集团有限公司正式发布提价通告，大幅
上 调 其 白 酒 产 品 出 厂 价 格 ，涨 幅 约
20％~30％。自此，海南白酒价格普遍出
现大幅上涨，最高涨幅达 51.2％。

记者从大润发超市海口国贸店了解
到，9 月 25 日五粮液 1618 每瓶的零售价
格已从 20 日的 859 元上涨至 1299 元，短
短几天价格飙升 440 元，涨幅达 51.2％。
在领头企业的带动下，其余白酒厂家不
甘示弱，纷纷出现不同幅度的上涨。其
中，洋河蓝色经典系列目前售价 429 元；
洋河蓝色经典梦之蓝售价 898 元；53 度
飞天茅台售价为 1590 元；泸州老窖国窖
1573 售价 989 元。据大润发酒水部销售
人员介绍，超市在 9 月初就已接到相关
企业的提价通知，之所以时间相对延缓，
是 因 为 超 市 还 有 所 库 存 。 如 今 国 庆 临
近，白酒销量开始大幅增加，酒价上涨在
所难免。

记者随后从海口市龙华区、美兰区
数家酒水行了解到，大部分白酒价格已
经上涨。以五粮液为例，每瓶零售价格
约为 1100 元~1200 元，平均涨幅在 30％以
上。此外，红酒价格也出现上涨，但浮动
不如白酒明显。

业内人士认为，白酒价格飙升主要
缘 自 原 材 料 、能 源 、人 工 工 资 等 成 本 上
涨，另一方面则是供不应求，供需矛盾突
出导致。受中国传统消费心理驱使，价
格的上涨并不会对白酒的销量产生太大
影响。

中部印刷包装
博览会在郑开幕
本报讯（记者 张丽霞）2011中部印刷包装

产业博览会昨日在郑州国际会展中心开幕。来
自国内外的经销商、印刷企业、科研机构及参观
者云集郑州，成为印刷包装行业的盛大节日。

据了解，2011中部印刷包装产业博览会展
出面积达10000平方米，共吸引全国各地200多
家公司参展，千余种印刷包装生产设备及相关
辅助产品及耗材等在现场展示。曼罗兰（中国）
有限公司、北人印刷包装机械有限公司、北方印
刷物资有限公司、温州正昆印刷机械有限公司
等国内外知名企业参加了本次展会，显示了后
金融危机时代印刷包装产业发展的新希望。

我市参加中博会
八项目今日对接
本报太原专电（记者成燕）第六届中国中部

投资贸易博览会将于今天在中国（太原）煤炭交易
中心开幕。昨日，由150多人组成的郑州代表团全
部抵达太原。在今天举行的中博会项目对接会
上，我市8个项目将与欧洲投资基金代表团对接。

据市商务局有关负责人介绍，这 8个项目
分别是登封嵩山夕阳红文化产业园、年产20万
吨铸造铝硅合金项目；位于高新区的河南省国
家大学科技园项目；金水区枣庄城中村、押砦城
中村改造及省贸易货栈、民族大酒店项目；上街
区的郑州国际宜居职教城建设项目。此外，中
原区还将于今天举行项目签约仪式。

畅游家园郑州
体会快乐悠游

本报讯（记者 成燕 通讯员 王景）“十一”
将至，您最想带家人和朋友到哪里畅游呢？明
天上午，请到绿城广场了解最新的黄金周出游
线路吧。记者从有关部门获悉，明天是世界旅
游日，又恰逢“十一”出游高峰将至，由市政府
主办、市旅游局承办的“9·27”世界旅游日暨

“家园郑州·快乐悠游”系列宣传活动将在绿城
广场启动。

据了解，该活动将于27日上午10点启动，届
时，市旅游局将向市民推荐郑州城市游线路及全
市各大景区优惠活动和特价线路。活动现场，全
市各县（市）区及精品旅游景点、星级酒店、旅行
社都将派出工作人员与市民进行面对面的交流，
为您介绍“十一”出游最佳路线，并发放旅游宣传
品。市旅游质监所执法人员及12301旅游服务热
线人员还将现场接受市民咨询投诉，并发布“十
一”出游警示和文明出游倡议。

昆山花桥国际商务城利用服务外包集聚区的优势，积极抢抓服务外包
全球化机遇，主动承接国际服务外包，大力发展以金融外包为特色的服务
外包产业。今年1～7月，全区服务外包企业完成服务业增加值3.96亿元，
同比增长176.6%。目前商务城投入运营的服务外包企业已有83家，其中
达千人规模的企业7家，初步打响中国“金融硅谷”品牌。

图为商务城大楼上的金融服务外包基地标识。 新华社发

记者进台企系列访谈
（之二）（之五）

我国一次能源产量
连续五年世界第一
据新华社太原9月25日电（记者 晏国政）国家

能源局副局长吴吟 25日表示，“十一五”时期，是新
中国成立以来我国能源产业发展最快的五年，保障
能力显著增强。我国一次能源生产总量连续五年
居世界第一，能源自给率保持在90％以上。

吴吟是在 25日举行的中部论坛太原会议上作
上述表示的。他说，目前我国电网总规模也居世界
第一，电力总装机居世界第二。水电、核电、风电等
可再生能源规模不断壮大，太阳能等新能源发展异
军突起，能源结构逐步优化。

据介绍，过去五年间，我国能源科技装备水平快
速提升，全国采煤机械化程度提高到 60％以上，洁
净煤发电技术广泛应用，特别是煤制油、煤制烯烃等
一批现代煤化工示范项目建成投运。节能环保成效
明显，单位 GDP 能耗较 2005 年下降 20％左右的目
标基本实现。全国累计关闭小煤矿9500多处，淘汰
落后产能 5.3亿吨。关停小火电机组 7600万千瓦，
单位电量二氧化硫排放比2005年减少50％。


